



Crédit : Chapelle Saint-Antoine avec son porche et son lavoir, collection privée de cartes postales, Marc Lombard

CHAPELLE SAINT-ANTOINE

Bagnols-en-Forêt

Son emplacement

Située sur le versant sud-est, à environ 1,5 km du centre-village, cette chapelle est la plus petite des quatre restantes. A l'extérieur, un magnifique lavoir en pierre, alimenté par une source au débit généreux et permettant l'irrigation des quelques potagers encore existants. Quant aux platanes, ils offrent une zone idéalement ombragée, pour faire une halte par temps chaud.

Les anciens appelaient ce lieu "les thermes" car il aurait disposé de sept sources, provenant de l'importante nappe phréatique située au plateau de la Rouvière, juste au-dessus. **Notez que la chapelle n'est pas ouverte au public et ne peut être visitée que de l'extérieur.**

Son histoire

Cette chapelle est dédiée à Saint-Antoine, abbé et premier Père des Solitaires d'Égypte car ayant réuni des peuples de solitaires sous les règles d'une vie commune. La chapelle existait en 1660 et fut bâtie sur un édifice plus ancien. En plus de la paroisse du village, il semblerait que le lieu-dit où se trouve la chapelle disposait de sa propre paroisse car mentionnée sur la carte de Cassini datant de 1744. Cela pourrait expliquer l'agrandissement réalisé en 1677.

La chapelle a longtemps eu un haut porche la reliant au lavoir mais le développement urbain nécessita son retrait afin que les camions électrifiant le secteur puissent circuler. Sans cette structure et avec son enduit coloré ocre, la chapelle Saint-Antoine se voit davantage mise en valeur. A voir impérativement.

Le 24 juin, les Bagnolais y célèbrent la fête de Saint Jean-Baptiste.